

Postulat

Überprüfung der Schulwegsicherheit in Buchs

Der Gemeinderat Buchs wird gebeten die Gesamtsituation der Schulwegsicherheit in Buchs überprüfen zu lassen und ein Konzept für eine zeitgemässe und optimale Schulwegsicherheit in Buchs auszuarbeiten.

Unter anderem soll abgeklärt werden ob die Möglichkeit einer besseren Signalisation beim Schulhaus Risiacher an der Lenzburgerstrasse mittels einer Strassenmarkierung «Schule», oder Signaltafeln Schulweg/Schule besteht oder eine elektromechanische Wechsel-Signalisation oder weitere verkehrsberuhigende Massnahmen zielführend wären. Vielleicht wären auch in gewissen Bereichen Lichtsignalanlagen sinnvoll.

Begründung:

Sichere Schulwege sind für Eltern und Schulkinder wichtig und ein grosses Anliegen. Es ist die Aufgabe einer Gemeinde für sichere Schulwege und die Verkehrssicherheit zu sorgen. Auch ältere Menschen profitieren von einer hohen Sicherheit beim Überqueren der Strassen.

In Buchs wird dies durch einen Lotsendienst unterstützt. Er wird an 3 Standorten eingesetzt und wird von Einwohnern aus Buchs für eine geringe Entschädigung übernommen.

Diese Art der Verkehrsregelung ist personalintensiv und kann nicht flächendeckend und nur zeitlich begrenzt angeboten werden. Somit entsteht eine gewisse Unausgeglichenheit in der Sicherheitssituation auf den verschiedenen Schulwegen. Auch wird es immer schwieriger, genügend Personen für den Lotsendienst zu finden.

Z.B. im Bereich des neuen Schulhauses Risiacher und auf der Lenzburgerstrasse ist kaum ersichtlich, dass sich ganz in der Nähe eine Schule befindet. In Zukunft werden dort noch mehr Kinder im Bereich Lenzburgerstrasse unterwegs sein, da das neue Schulhaus über 16 Abteilungen verfügt. Aus diesen Gründen bitte ich den Gemeinderat die Gesamtsituation der Schulwegsicherheit in Buchs überprüfen zu lassen und ein zeitgemässes Konzept für eine optimale Schulwegsicherheit in Buchs auszuarbeiten.